

*Un historien français souligne la pertinence et l'apport de l'héritage de José Martí*

---



PL

Paris, 28 jan (RHC) L'historien français Paul Estrade a déclaré samedi que le droit à l'indépendance et l'éducation sont deux piliers de l'héritage du héros national cubain José Martí (1853-1895), à l'occasion du 170e anniversaire de sa naissance.

L'historien et professeur émérite de l'Université de Paris 8 a souligné dans une interview accordée à Prensa Latina que ses réflexions sur la lutte pour l'autodétermination des peuples sont particulièrement importantes en ces temps.

Selon Estrade, il est également urgent de fonder les relations mondiales sur la solidarité et la paix, et non sur la guerre, autre composante de l'idéologie du héros.

N'oublions pas non plus, dans un monde où des millions d'enfants ne peuvent pas aller à l'école, qu'il a dit : "être instruit est le seul moyen d'être libre", a déclaré le récent lauréat du prix international José Martí de l'Unesco.

Pour les spécialistes de la vie et de l'œuvre de l'apôtre de l'indépendance de l'île, l'héritage de dignité et de justice sociale, qui consiste à ne pas abandonner les plus démunis, est tout aussi important.

Estrade a regretté son absence, pour des raisons de santé, ce samedi lors du meeting traditionnel par lequel Cubains et Français se souviennent de Martí à Paris, devant le buste qui l'immortalise sur la place de l'Amérique latine, à la porte de Champerret.

Pendant plusieurs décennies, j'y suis allé chaque fois que j'ai pu, et j'en garde de très bons souvenirs, dont l'un aux côtés de Juan Marinello, à côté du buste de Martí", a-t-il déclaré.

L'historien a fait appel à la phrase du héros national cubain "Faire est la meilleure façon de dire" pour illustrer l'importance d'assumer cette position dans les différentes facettes de la vie. (Source Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/311977-un-historien-francais-souligne-la-pertinence-et-lapport-de-lheritage-de-jose-marti>



**Radio Habana Cuba**